

Inauguration de « Carrefour de Femmes »

-

Mercredi 16 octobre 2024, Place Saint-Médard

-

**Discours de Jean-Claude VILLEMAIN,
Président de l'Agglomération Creil Sud Oise**

Seul le prononcé fait foi

Madame la Ministre chère Isabelle,
Monsieur le Sous-préfet,
Madame la Vice-présidente du Conseil Départemental,
Mesdames les conseillères départementales et régionales,
Mesdames et messieurs les élus,
Mesdames et messieurs en votre grade et qualité,
Mesdames et messieurs,

Deux ans quasi jour pour jour.

Nous nous retrouvons après le lancement du projet ambitieux de carrefour de femmes pour inaugurer cet espace unique dans le département
Que de chemin parcouru !

Quelle fierté de vous accueillir aujourd'hui.

La vie d'un élu est intense. Elle est faite de petits tracas et de grandes joies, je vous laisse imaginer dans quelle case je suis ce jour !

A titre personnel j'ai eu la chance de participer à de grands moments que je ne vais pas relater en ces lieux. Je prendrais peut-être un jour le temps d'écrire mes mémoires !

Ce qui est certain c'est que cette semaine restera l'une de celles qui aura le plus marqué ma vie d'élu, ma vie publique.

Avant-hier j'ai annoncé que je me retirai de mon poste de Maire pour céder cette responsabilité à Sophie Dhoury Lehner, actuelle première adjointe qui deviendra la première femme Maire de Creil comme Nicole Capon a été la première femme adjointe.

Dans le droit fil de la transmission qui doit tous nous animer j'ai pris cette décision mûrement réfléchie.

La transmission, l'émancipation, ne sont pas dissociables. Ce sont les bases de la construction individuelle. Je suis convaincu qu'elle saura prendre toute la mesure de la tâche qui l'attend et remplir les fonctions de Première Magistrate de cette ville avec succès.

Alors oui je suis d'une génération où la place des femmes n'a pas été évidente. Cette place gagnée, combat après combat, victoire après victoire. Ceux qui me côtoient au quotidien savent que parfois il m'arrive de taquiner mon entourage en étant quelque peu provocateur.

C'est le jeu de toute relation humaine.
Mais on ne juge pas les hommes sur les paroles qui s'envolent.
On les juge sur les actes, sur l'empreinte qu'ils laissent.

Si je dois passer devant le tribunal de l'engagement féministe je plaiderai en faisant miennes les paroles de Gloria Steinem écrivaine, conférencière, militante politique et organisatrice féministe :
« Un féministe est quiconque qui reconnaît l'égalité et la pleine humanité des femmes et des hommes »

Je m'inscris dans cette droite ligne. Les actes posés depuis plusieurs années dans les politiques menées à l'agglomération Creil sud Oise en attestent.

Un engagement unique dans le département de l'Oise pour accompagner et soutenir les femmes victimes de violences intra familiales.
Des assises organisées avec tous les professionnels engagés et investis. Des locaux aménagés pour prendre en charge dans les meilleures conditions ces femmes violentées, abimées, apeurées une travailleuse sociale, Fatima, pour l'écoute et la prise en charge des femmes au commissariat de police.
Je pourrai continuer une liste à la Prévert mais toutes celles et ceux qui se sont penchés sur les actions portées par l'ACSO savent ce que nous faisons.

Revenons à cet événement qui nous réunis toutes et tous.

La genèse de cette aventure est née de quelques femmes engagées et porteuses de valeurs chevillées au cœur.
Isabelle, Rama, Sylviane, Béatrice (elles se reconnaîtront) ont amorcé ce projet innovant.
Mis dans la confiance j'y ai rajouté ma touche et c'est ainsi que j'ai pris la décision de confier la construction de ce lieu à l'agglomération creil sud oise.
C'est ainsi que ce service public atypique est né.

Des élues se sont mobilisées, des agents ont pris en charge cette idée et se sont totalement fondus dans l'esprit du projet qui a évolué au contact des partenaires et surtout des futures usagères.

Oui ce projet est ambitieux
Oui ce projet bouscule
Oui ce projet pose question
Oui ce projet remet en cause des habitudes

Mais ne faut-il pas parfois bousculer les acquis ,les rituels et les habitudes pour ouvrir d'autres voies, d'autres perspectives?

Carrefour de femmes vient répondre à un état des lieux qui est sans équivoque.

Où dois je me rendre si je me pose une question liée à ma vie de femme?

Epanouissement personnel
Santé sexualité
Indépendance Economique
Violences envers les femmes sous toutes ses formes

Une seule porte à franchir dorénavant et les interlocuteurs présents sauront m'orienter, me conseiller, m'accompagner, me diriger vers les professionnels, les associations.

Ce lieu qui est chaleureux, accueillant, bienveillant est là pour vous toutes. Jeunes adolescentes, jeunes femmes, mamans, femmes, la porte se pousse, le lien se crée, la confiance s'établie.

Marie Curie, femme remarquable qui a marqué tant de générations, ouvert la voie dans bien des domaines disait : Dans la vie, rien n'est à craindre, tout est à comprendre »

Ce lieu permettra aux femmes de comprendre, de s'émanciper, de grandir, de se respecter, de s'accepter.

L'égalité entre les femmes et les hommes est également au coeur de cet espace.

Je constate de plus en plus de dérives qui me sidèrent. Alors que les filles et les garçons, les femmes et les hommes ne devraient plus subir ces différences datées je note parfois une stagnation des mentalités, et même un recul.

Je ne peux accepter qu'au 21ème siècle la femme puisse être privée de sa liberté de penser, de s'instruire, de s'épanouir, de jouir de ses droits.

Si je dois m'adresser aux jeunes filles, aux jeunes femmes qui ont grandi en écoutant Beyoncé je leur conseillerais de faire leur sa citation « le pouvoir ne vous est pas donné. Vous devez le prendre »

Alors oui vous devez vous affirmer, vous imposer, vous affirmer pour exister à votre juste place.

Cette place qui vous ouvre des droits, qui vous émancipe, vous rend indépendantes, instruites, libres.

Je me battrais toujours pour que vous puissiez réaliser vos rêves, vous accomplir.

Alors à tous les détracteurs qui n'ont eu de cesse de me jeter en pâture sans connaître les dessous du dossier, sans même prendre la peine de se documenter je leur dis merci.

Sans le savoir ils m'ont donné encore plus de force et de détermination pour réaliser ce projet.

Car contrairement à eux je ne me complais pas dans la critique, le dénigrement, l'accusation.

Je pose des actes et ceux-là sont incontestables et palpables.

Vous l'avez compris je suis à la fois fier et ému de participer à cette inauguration.

Merci à vous toutes et tous d'avoir accepté de prendre le risque d'emprunter le chemin de carrefour de femmes à nos cotés.

Merci à toi chère Isabelle d'avoir été l'une des chevilles ouvrières des débuts grâce à Femmes de Libertés.

Merci à vous Monsieur Quiniou. L'état a cru en ce projet et les aides obtenues pour acheter le local et lancer les premières opérations en sont la preuve

Merci à vous mesdames les élues (Catherine, Badia, Dondü, Jessica, Patricia, Peggy, Sophie) pour votre persévérance et votre réflexion

Merci aux agents de l'ACSO qui sous la houlette de Francis Le pape ont animé et créé avec enthousiasme ce lieu remarquable (Gaëlle, Nathalie, Eulalie, Justine, Mélanie, Agathe)

Enfin un merci sincère et vigoureux à tous les partenaires qui s'engagent à nos cotés.

Mon seul espoir en cette journée exceptionnelle est que ce projet concrétisé ne soit pas que le premier dans le département.

Nous ne sommes pas détenteurs et propriétaires de cette idée et de cette réalisation.

Nous n'avons pas déposé de brevet.

Il est libre de droits

Il doit juste donner la possibilité aux femmes de trouver des lieux accueillants, bienveillants.

Je conclurai en ayant une pensée émue pour Shaïna Hensy, pour sa famille. Une plaque en mémoire de Shaïna sera posée en toute intimité très prochainement dans cette enceinte.

Merci à vous toutes et tous d'être venus aussi nombreux pour assister à cet événement. Toute la journée des ateliers et des activités vous sont proposées. C'est le début d'une merveilleuse aventure collective.

Je conclurai en m'adressant plus particulièrement aux jeunes filles en reprenant cette phrase du petit prince de saint Exupéry

« Faites que le rêve dévore votre vie afin que la vie ne dévore pas votre rêve »
Je vous remercie